tion, aus der immer effektiveren Koordinierung ihrer Verteidigungs- und Außenpolitik und vor allem aus dem immer enger werdenden Kampf bund der kommunistischen und Arbeiterparteien der um die UdSSR zusammengeschlossenen sozialistischen Gemeinschaft.

Das Zentralkomitee der SED, die Arbeiterklasse und das ganze Volk der Deutschen Demokratischen Republik bringen ihre Unterstützung für das von Genossen L. I. Breshnew im Rechenschaftsbericht des Zentralkomitees der KPdSU unterbreitete Programm des weiteren Kampfes um Frieden und internationale Zusammenarbeit, für Freiheit und Unabhängigkeit der Völker zum Ausdruck

Mit den 8 Punkten dieser großen Friedensinitiative der KPdSU können die Völker nunmehr ihren weltumspannenden Friedenskampf unter günstigeren Positionen mit neuen, höheren Zielen fortsetzen.

Ш

Der XXV. Parteitag der KPdSU war eine beeindruckende Manifestation für die Lebenskraft des proletarischen Internationalismus. Durch die Teilnahme und das Auftreten der führenden Vertreter von 103 kommunistischen und Arbeiterparteien sowie revolutionär-demokratischen Parteien und Organisationen aus 96 Ländern wurde die Rolle der KPdSU als Avantgarde im weltweiten revolutionären Prozeß demonstriert. Der Parteitag brachte die tiefe Verbundenheit der Bruderparteien mit der KPdSU und der Sowjetunion, ihre Übereinstimmung mit der marxistisch-leninistischen Politik der Partei Lenins zum Ausdruck. Eine entschiedene Abfuhr wurde der feindseligen Theorie und Praxis des Maoismus sowie dem Opportunismus und Antisowjetismus in all seinen Erscheinungsformen erteilt.

Mit seiner klaren Orientierung auf die weitere Stärkung der Positionen des Weltsozialismus, auf den weiteren Aufschwung der gesamten revolutionären Bewegung auf unserem Erdball leistete der XXV. Parteitag einen hervorragenden Beitrag zur Festigung der Einheit und Geschlossenheit der kommunistischen Weltbewegung. Gewaltige Impulse verleiht der XXV. Parteitag der KPdSU dem Kampf der nationalen Befreiungsbewegung, aller revolutionären und friedliebenden Kräfte der Welt.

Das Zentralkomitee der SED würdigt den XXV. Parteitag der KPdSU als ein Ereignis von welthistorischer Bedeutung. Seine Materialien enthalten eine umfassende und tiefgründige Analyse der gesellschaftlichen Entwicklung in der Sowjetunion sowie der internationalen Lage. Der Parteitag macht sichtbar, daß die Erfahrungen der KPdSU beim Aufbau des Kommunismus allgemeingültigen Charakter für alle Völker besitzen, die den Weg des Sozialismus und Kommunismus beschreiten. Mit der Beantwortung herangereifter Fragen der weiteren